

Exige ALDF  
a Calderón  
6 mmdp para  
reparar el  
Cutzamala

# Urgencia para evitar colapso del Cutzamala

●Pide la ALDF al gobierno federal la asignación de 6 mmdp para obras conjuntas desvían miles de litros por segundo.

Los integrantes de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz, exhortaron al gobierno federal a formalizar, en un pacto por escrito, la asignación de más de 6 mil millones de pesos para rehabilitar el Sistema Cutzamala y evitar con ello su colapso.

Durante su comparecencia, Aguirre Díaz, advirtió que de continuar con el ritmo de extracción, sin lluvia suficiente y sin la inversión necesaria, en 2010 y durante la temporada de más calor y mayor demanda, se corre el riesgo de "no tener agua suficiente", lo cual obligaría a "recortar el suministro del Cutzamala en tal vez 50 por ciento de manera permanente".

Mientras no se tenga la certeza de que los niveles de almacenamiento de las presas se van a recuperar a los mínimos recomendados, las autoridades "nos vamos a ver en la obligación de hacer un corte, que es el que se está haciendo cada fin de semana del 25 por ciento, hasta en tanto veamos cómo evolucionan las lluvias y los almacenamientos de las presas".

Aguirre Díaz sostuvo que la mitad del Sistema Cutzamala se encuentra en riesgo debido a problemas de invasiones, filtraciones, falta de desazolve, descargas de aguas residuales, además de la existencia de cerca de mil 500 tomas clandestinas, entre el tramo de Tuxpan y hasta Colorines, que en

En cuanto al tramo de la Presa del Bosque con Ixtapan del Oro, hay mil 300 tomas clandestinas más y un problema estructural debido a la zona en la que se ubica.

Agregó que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México trabaja en su programa de mantener vigentes los más de 600 pozos que están en operación, con el fin de que no disminuya este número, ya que no quieren sacar más agua del acuífero.

Admitió que el Sistema Cutzamala pierde cerca de 2 metros cúbicos por segundo, por fugas, filtraciones e ineficiencia, mismos que habría que recuperar para la Ciudad de México.

El funcionario capitalino aclaró que el Cutzamala es responsabilidad completa de Conagua y que su participación es colaborar, como lo hizo, durante la suspensión de tres días en la temporada más difícil.

El director general del Sistema de Agua del Distrito Federal, Ramón Aguirre Díaz, descartó que el Sistema Cutzamala presente fallas para fines de suministro del líquido; sin embargo, sostuvo que existen 18 puntos que dan como resultado deficiencia en el servicio, que deberán repararlos con más de 5 mil millones de pesos.

De acuerdo con información de la propia Conagua, dijo, la construcción y rehabilitación del Sistema se llevaría a cabo con una inversión de 6 mil 394 millones de pesos, incluyendo la construcción de una tercera línea de conducción.

